

Pressemeldung

Ankündigung: 7. Badischer Kräutertag am 7. Juli 2024 in St. Märgen

Vielfalt rund um das Kräuterwissen

Freiburg/St. Märgen, 25.03.2024 – Für den siebten Kräutertag, den der Verein Bauerngarten- und Wildkräuterland Baden organisiert, stehen bereits spannende Programmpunkte fest. Gastgeber wird die Gemeinde St. Märgen sein. Besonders in diesem Jahr ist das 25jährige Jubiläum des Veranstalters Naturpark Südschwarzwald, der dem Kräutertag seit Jahren als zuverlässiger Unterstützer zur Seite steht. In und rund um die Schwarzwaldhalle wird der Badische Kräutertag auch in diesem Jahr durch seine Vielzahl an Ständen glänzen, begleitet von Workshops, Vorträgen und Führungen.

Programm-Highlights stehen fest

Spannende Rednerinnen und Redner haben bereits zugesagt. Die bekannte Buchautorin Ursel Bühring verrät, wie leicht Gesundheit aus dem Garten funktioniert – „Gesundheit, die auch noch schmeckt“. Die erste Vorstandsvorsitzende des Bauerngarten- und Wildkräuterland Baden e.V., Christiane Denzel, lädt ein, mehr über Biodiversität und Artenvielfalt zu erfahren und vor allem darüber, was jeder selbst dafür tun kann, diese zu erhalten. Prof. em. Martin Elsässer wird über die generellen Möglichkeiten der Grünlandnutzung angesichts zunehmender Trockenheit sprechen.

Vielfalt der Marktstände

Von Kräuterseifen, -salben, -aufstrichen und -tees über Räucherzutaten, Holzarbeiten, Pflanzen, Brände, Schnäpse und Liköre bis hin zu handgeschöpften Postkarten, Korbwaren aus Weiden, Hydrokollate und Saatgut – der Vielfalt der Kräutermarktstände sind keine Grenzen gesetzt. Workshops zu Wiesenpostkarten, Kränze binden, Kräutersalze herstellen, Verarbeitung von Brennesselfasern u.a. sowie Kräuterführungen runden das Programm ab. Auch für Kinder sind Angebote mit dabei. Auch mit einem Stand vertreten sein wird das ehemalige „Kind“ des Vereins Bauerngarten und Wildkräuterland Baden, die Kräutermanufaktur. Sie feiert dieses Jahr bereits ihr zehnjähriges Bestehen.

Die Badischen Kräutertage im Naturpark finden alle zwei Jahre in einer anderen Gemeinde im Naturpark Südschwarzwald statt und werden vom Netzwerk Bauerngarten- und Wildkräuterland Baden e. V. organisiert. Die Gemeinde St. Märgen ist für Naturfreunde, Wanderbegeisterte und Wintersportler ein attraktives Urlaubsziel. Zu allen Jahreszeiten lockt der Luftkurort mit einem facettenreichen Freizeitangebot.

Weitere Informationen sowie Anreisedetails folgen

Der Verein „Bauerngarten- und Wildkräuterland Baden e.V.“

Über 10 Jahre Kräuter-Regio! Seit 2009 gibt es den Verein bereits. Er vereint über 200 kräuterbegeisterte Mitglieder. Was diese durch ihre Liebe zur Pflanze und der Region alles auf die Beine stellen, ist großartig. Aktuelle Seminare, Kurse und Angebote des Vereins und der einzelnen Mitglieder unter www.kraeuter-regio.de

Hinweis an die Redaktionen: Gerne vermitteln wir Ihnen aus Ihrer Region Ansprechpartner, die den Kräutertag in St. Märgen inhaltlich bereichern werden. Gerne stellen wir Ihnen Fotos zur Verfügung.

Kontakt:

- Sieglinde Lau, info@kraeuter-regio.de, Tel. 07641/9542364, montags.
- Annika Burger, anburger@web.de, Tel.: 0176 62118713



Dieses Projekt wird gefördert mit Mitteln des Landes Baden-Württembergs und der Lotterie Glücksspirale

Informationen zum Naturpark Südschwarzwald

Der Naturpark Südschwarzwald wurde 1999 gegründet und zählt mit seinen 394.000 Hektar zu den größten Naturparks Deutschlands. 115 Gemeinden, fünf Landkreise und ein Stadtkreis sowie Vereine, Verbände, Unternehmen und Privatpersonen sind Mitglieder des Naturpark Südschwarzwald e. V. Der Naturpark wird von einem breiten ehrenamtlichen Engagement getragen und versteht sich als „Werkstatt regionalen Handelns“. Gemeines Ziel mit seinen Mitgliedern und Partnerorganisationen ist die nachhaltige Entwicklung des ländlichen Raumes sowie die Erhaltung der historisch gewachsenen Kulturlandschaft im Südschwarzwald. Dank der Unterstützung durch das Land Baden-Württemberg, die Lotterie Glücksspirale und die EU können Projekte aus den Bereichen nachhaltiger Tourismus, Kultur und Tradition, Regionalvermarktung, Land- und Forstwirtschaft, Naturschutz und Landschaftspflege, Klimaschutz und -anpassung, Architektur und Siedlungsentwicklung sowie Bildung für nachhaltige Entwicklung finanziell gefördert werden. Grundlage seiner Arbeit ist der Naturpark-Plan 2025. Alle Informationen zum Naturpark finden sich unter www.naturpark-suedschwarzwald.de.

25 Jahre Vielfalt und Gemeinsamkeit – Das Naturpark-Jubiläum 2024

Unter dem Motto „Wir sind Naturpark – Wir feiern 25 Jahre Vielfalt und Gemeinsamkeit“ möchte der Naturpark 2024 sein Jubiläum zusammen mit den Südschwarzwälderinnen und Südschwarzwäldern begehen und lädt deshalb zu vielen bunten Veranstaltungen und Aktionen ein. Wissenswertes zum Jubiläumsprogramm und der Naturpark-Arbeit finden sich online unter: www.naturpark-jubilaeum.de. Ebenso gibt es auf den Social-Media-Kanälen des Naturparks (Facebook und Instagram) stets Aktuelles und Wissenswertes zu erfahren.